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Sportgemeinschaft Letter von 1905 e.V.  
 bewegt sich … und dich!  
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Einladung zur Jahreshauptversammlung (JHV) 
 

Der Vorstand der SG Letter 05 lädt alle  
Mitglieder zur diesjährigen JHV in das 
Forum des Georg-Büchner-Gymnasiums in Letter ein. 
 

Termin: Montag, 04. März 2024 um 19:05 Uhr  
 

03. Januar 2024 
Vorläufige Tagesordnung: 
 

1) Eröffnung und Begrüßung 
2) Genehmigung der Tagesordnung 
3) Wahl eines Versammlungsleiters/einer Versammlungsleiterin 
4) Grußworte 
5) Ehrungen 
6) Genehmigung des Protokolls der JHV 2023 
7) Berichte 

a) der Vorsitzenden    c) der Abteilungen (liegen schriftlich vor) 
b) der Kassenwartin   d) der Kassenprüfer 

8) Aussprache zu den Berichten 
9) Entlastung des Vorstandes 
10) Beitragsanpassung zum 01. April 2024 (siehe auch www.sg-letter-05.de/anpassung) 
11) Wahlen: 

a) der 2. Vorsitzenden c) der Pressewartin 
 b) der Kassenwartin d) der Kassenprüfer 

12) Vorstellen der von den Abteilungen gewählten Abteilungsleitungen,  
der Beauftragten des Vereins und des J-Teams 

13) Wahl der Delegierten zum nächsten Sporttag und  
Jugendsporttag des Regionssportbundes Hannover 

14) Genehmigung des Haushaltsplanes 2024 
15) Anträge 
16) Verschiedenes 
 

Anträge sind bis zum 05.02.2024 schriftlich einzureichen bei: SG Letter v. 1905 e.V., 
Nico-Flatau-Platz 1, 30926 Seelze. Gehen bis zum 05.02.2024 keine Anträge ein, so wird 
die aushängende vorläufige Tagesordnung die endgültige Tagesordnung. 
 

Für den Vorstand 

 
Britta Scherbanowitz 
       Vorsitzende 



Sportgemeinschaft Letter von 1905 e.V.  
 bewegt sich … und dich!  

  

     Beitragsanpassung 
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Beitragsanpassung zum 01. April 2024 
 

- TOP 10 der Jahreshauptversammlung am 04. März 2024 - 
 

 
Sehr geehrte Mitglieder, 
 

wir möchten Sie über eine geplante Beitragserhöhung informieren, die ab dem 01. April 
2024 in Kraft treten soll.  
Wir konnten die letzten zwanzig Jahre den Beitrag für unsere Mitglieder auf einem 
niedrigen Niveau halten. Die allgemeine Kostensteigerung der letzten Jahre und die 
aktuellen Erhöhungen der Verbandsabgaben lassen uns jetzt keine andere Wahl, als 
den Beitrag entsprechend anzupassen. 
 
Eine Beitragsanpassung hat seit der EURO-Umstellung zum 01. Januar 2002 nicht 
stattgefunden.  
 
Diese Entscheidung ist uns nicht leichtgefallen, jedoch notwendig, um auch in Zukunft 
den Sport in der gewohnten Form fortzuführen. 
 
Ab dem 01. April 2024 wird der Mitgliedsbeitrag daher entsprechend angepasst: 

 Aktuelle Beiträge Ab 01. April 2024 

Kinder bis 4 Jahre beitragsfrei/ unverändert beitragsfrei/ unverändert 

Kinder & Jugendliche   4,50 €    6,00 €  

Erwachsene   7,00 €  10,00 €  

Familien 17,00 €  22,00 €  

Passive   3,00 €    3,00 € unverändert 

Aufnahmegebühr einmalig   5,00 €    5,00 € unverändert 

 
 
Es ist uns wichtig, transparent und offen mit unseren Mitgliedern zu kommunizieren und 
stehen Ihnen daher bei Fragen oder Anliegen jederzeit zur Verfügung. Sie können sich 
entweder persönlich an den Vereinsvorstand wenden oder uns per E-Mail unter 
vorstand@sg-letter-05.de kontaktieren. 
 
Wir danken Ihnen für Ihr Verständnis, Ihre Zustimmung auf der Jahreshauptversamm-
lung und freuen uns auf weitere erfolgreiche Jahre gemeinsam im Verein. 
 
Für den Vorstand 

 
Britta Scherbanowitz 
       Vorsitzende 



Sportgemeinschaft Letter von 1905 e.V.  
 bewegt sich … und dich!  

  

     Protokoll 
         

 

Protokoll der Jahreshauptversammlung (JHV) 
der Sportgemeinschaft Letter von 1905 e.V. 

am Donnerstag, 27. April 2023 
in der Seniorentagesstätte / BürgerTreff Letter 

 
 
 
TOP 1  Eröffnung und Begrüßung 

Die Vorsitzende Britta Scherbanowitz eröffnet um 19.05 Uhr die JHV mit 55 stimm-

berechtigten Mitgliedern. Sie stellt die fristgemäße Einberufung zur JHV fest und begrüßt 

besonders den Ehrenvorsitzenden Klaus Günther, die Ehrenmitglieder Bärbel und 

Hubertus Gärtner, Irmtraut Reiche, Karl-Heinz Brombach und Willi Wilhelms sowie den 

Ortsbürgermeister Rolf Hackbarth. 
 

Ferner begrüßt Frau Scherbanowitz den 1. stellvertretenden Bürgermeister der Stadt 

Seelze und Vorsitzenden des Ausschusses für Bildung und Freizeit, Wilfried Nickel, 

sowie den Vorsitzenden des Regionssportbundes Hannover, Ulf Meldau. 
 

Frau Scherbanowitz bedankt sich bei allen Helfern für den Auf- und Abbau.                                               

 

 

TOP 2  Genehmigung der Tagesordnung 

Die TO wird einstimmig genehmigt. 

 

 

TOP 3  Wahl eines Versammlungsleiters/einer Versammlungsleiterin 

Auf Vorschlag des Geschäftsführenden Vorstandes wird als Versammlungsleiter Herr 

Dirk Weisbach einstimmig gewählt. Weitere Vorschläge lagen nicht vor. 

 

 

TOP 4  Grußworte 

Der 1. stellvertretende Bürgermeister der Stadt Seelze, Wilfried Nickel, richtet Grüße vom 

Rat und der Verwaltung der Stadt Seelze aus. Er bedankt sich für die gute Arbeit in den 

vergangenen Monaten, die dazu beigetragen hat, dass auch während der Pandemie alles 

nahezu weiterlaufen konnte. Ferner geht er auf die Neubauten von Turnhalle im Seelzer 

Stadtgebiet ein und stellt diese Planungen vor. 

 

Der Ortsbürgermeister Herr Rolf Hackbarth bedankt sich für das großartige Engagement 

des Vereins und die gute Zusammenarbeit. Des weiteren geht er auf die Verschiebung 

der Schwimmhallen-Eröffnung ein und bemängelt, dass es nur kleine Neubauten von 

Turnhallen geben wird, die nicht allzu Ballsport-Tauglich sein werden.  



 

TOP 5  Ehrungen 
Für 25-jährige Mitgliedschaft werden geehrt: 

Lea Barton, Daniela Herrmann, Sabine Heymann, Christian Holzbrecher, Ulrich Huck, 

Ines Köhler, Yvonne Mergel, Sascha Meyers, Petra Otto, Christoph Plamann, Vanessa 

Rezepka, Robert Scherbanowitz, Wolfgang Strietzel, Jasmina Tews 

 

Für 40-jährige Mitgliedschaft werden geehrt: 

Ursel Dreyer, Claudia Plamann, Tina Rose, Heinz Schüddekopf, Vera Schüddekopf, 

Sabine Sefkow, Jens Werner 

 

Für 50-jährige Mitgliedschaft werden geehrt:   

Ralf Heimberg, Dietmar Paul 

 

Für 60-jährige Mitgliedschaft werden geehrt:   

Rüdiger Albrecht 

 

Für 70-jährige Mitgliedschaft werden geehrt:   

Siegfried Kahle 

 

 

Ehrennadel des Regionssportbundes Hannover 

Die Mitglieder, die für ihre 50-jährige Vereinsmitgliedschaft geehrt wurden, erhalten ferner 

die Ehrennadel des Regionssportbundes Hannover durch Herrn Ulf Meldau, Vorsitzender 

des Regionssportbundes Hannover, verliehen. 

 

Diesen Anlass nutzt Herr Ulf Meldau, um die Grüße des Regionssportbundes (RSB) 

Hannover auszurichten. Er freut sich, dass sich der Mitgliederzulauf in die Sportvereine 

allmählich wieder normalisiert, da die Sportvereine nicht nur für die Bewegung und 

Gesundheit ein wesentlicher Faktor sind, sondern auch wichtige soziale Aufgaben 

übernehmen. Ferner hebt er die finanziellen Förderungen von Bund und Land hervor, 

u.a. Sportstättenbau, durch die auch die SG Letter 05 profitiert. Abschließend berichtet 

er, dass viele Vereine heutzutage verstärkt Probleme bekommen, neue Ehrenamtliche 

bzw. Übungsleitende/Trainer zu finden und ruft daher einerseits dazu auf, die 

ehrenamtliche Arbeit wertzuschätzen und andererseits, sich – ggf. auch nur im gering-

fügigen Maße – ehrenamtlich zu engagieren. 

 

Für Besondere Verdienste werden geehrt:  
 

Ehrennadel der SG Letter 05 in Silber 

Maren Fricke, Genia Richter-Höpken, Nadine Spreckelsen, Wilfried Sell 

 

 

TOP 6   Genehmigung Protokolls der JHV 2022 

Das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 27.04.2022 wird einstimmig genehmigt. 

 

 

 



 

TOP 7  Berichte 

a) der Vorsitzenden: 

Zu Ehren der im letzten Jahr verstorbenen Mitglieder wird auf Bitte der Vorsitzenden eine 

Gedenkminute eingelegt. 

Der Rechenschaftsbericht der Vorsitzenden liegt dem Plenum in schriftlicher Form vor. 

Die Vorsitzende Britta Scherbanowitz erläutert bzw. ergänzt einige wesentliche Punkte: 

Im vergangenen Jahr haben zahlreiche schöne Momente stattgefunden, für die sich sie 

sich bei den Organisatoren bedankt. Ferner spricht sie ihren Dank stellvertretend für alle 

anderen Engagierten an Hubertus Gärtner und Klaus Günther für die 

wiederstattfindenden Seniorenstammtische, Josef Schefczyk für die durchgeführten 

Wanderungen, allen Teilnehmenden an der im September stattgefundenen Klausur-

tagung des Vereinsvorstandes und Vanessa Rezepka und Dirk Platta für die 

Neugestaltung der Vereinswebseite aus. 

Vor allem Hubertus Gärtner und Klaus Günther zollt sie großen Dank, da sie immer da 

sind, wenn man sie braucht bzw. einen Rat benötigt. 

 

Mit weiteren Dankesworten an Rat und Verwaltung, Presse, Übungsleitenden, 

Betreuer*innen und engagierten Eltern sowie den Vorstand beendet die Vorsitzende ihre 

Ausführungen. 
 

 

b) der Kassenwartin: 

Der Kassenbericht liegt im Berichtsheft als Gewinn- und Verlustrechnung 2021 schrift-

lich vor. Die Kassenwartin, Maren Fricke, gibt noch einige ergänzende Erläuterungen 

zum Haushalts- und Rechnungsjahr 2022 sowie zum Haushaltsplan 2023: Anfangs weist 

sie auf die große Verantwortung bei dem umfangreichen Vereins-Haushalt mit 832 

Belegen im Jahr 2022 hin, die vier dicke Leitz-Ordner füllen. Die gute Strukturen und gute 

Zusammenarbeit mit der Geschäftsstelle und den anderen Vorstandskollegen macht das 

Arbeiten jedoch leichter. In den weiteren Ausführungen weist sie u.a. darauf hin, dass die 

SG Letter 05 im Jahr 2022 ebenfalls die sogenannte Energie-preispauschale an 36 

Personen auszahlen musste, was sich somit auf eine Summe von 10.800,- EUR 

summiert. Des Weiteren bedankt sie sich bei allen Abteilungen, die Bewegungscamps 

angeboten haben und auf diesem Weg zahlreiche Fördergelder durch das Programm 

„Startklar in die Zukunft“ generierten. Abschließend weist sie darauf hin, dass die SG 

Letter 05 nach derzeitigem Stand nicht an einer Beitragsanpassung im Jahr 2023 

vorbeikommt. 
 

 

c)  der Abteilungen: 

Die Berichte liegen in Schriftform vor. 

 

 

d) der Kassenprüfer*innen: 

Im Namen der Kassenprüfer*innen erstattet Frau Tina Rose der JHV ausführlichen 

Bericht. Aufgrund der Kassenprüfungen im Oktober 2022 und Februar 2023 stellten die 

Kassenprüfer*innen fest, dass der Haushaltsplan eingehalten und die Einnahmen 



 

wirtschaftlich und zweckmäßig verwendet werden. Die Kasse wird sorgfältig und 

übersichtlich geführt. 

Sie beantragt die Entlastung des Kassenwartes und des gesamten Vorstandes. 
 

 

TOP 8  Aussprache zu den Berichten 

Keine Wortmeldungen. 

 
 

TOP 9  Auflösung der Faustball-Abteilung 

Die Versammlung beschließt – mit zwei Enthaltungen – die Auflösung der Abteilung 

Faustball und das Streichen dieser Sportart auf dem Angebot der SG Letter 05. 

 

 

TOP 10  Entlastung 

Der Kassenwart und der Vorstand werden auf Antrag aus der Versammlung einstimmig 

entlastet. 

 

 

TOP 11  Neuwahlen    Ja           Enthalt. 

a) der Vorsitzenden Britta Scherbanowitz    einstimmig  

b) des zweiten Vorsitzenden keine Wahl / keine Vorschläge 

c) des dritten Vorsitzenden Annika Fricke   einstimmig 

d) der Schriftwartin Vanessa Rezepka   einstimmig 

e) der stv. Kassenwartin keine Wahl / keine Vorschläge 

f) der stv. Pressewartin Manuela Krause   einstimmig 

g) der Kassenprüfer Antje Schneider   einstimmig 

 Claus Heise   einstimmig 

 Tina Rose   einstimmig 
 

Alle sieben Gewählten nehmen die Wahl an.  
 

Aufgrund einer zwei-jährigen Amtszeit verbleiben weiterhin im Amt: 

 Kassenwartin      Maren Fricke 

 Pressewartin       Jessika Zimmermann 

 

 

TOP 12  Vorstellung der von den Abteilungen gewählten Abteilungsleitern  

und des von der Jugendversammlung gewählten Jugendleiters 

Fußball Joachim Schersching 

Handball Nadine Spreckelsen 

Pétanque Gisela Meßmann 

Schwimmen Dr. Matthias Stehr 

Tanzen Peter Reh 

Tischtennis Monika Jones 

Turnen Tanja Wöhler 

Volleyball Matthias Wojke 

Jugendwart unbesetzt 



 

TOP 13  Genehmigung des Haushaltsplanes 2023 

Der Haushaltsvoranschlag wird einstimmig angenommen. 

 

 

TOP 14  Anträge 

Es sind keine Anträge eingereicht worden. 

 

 

TOP 15  Verschiedenes 

Es gibt keine Wortmeldungen. 
 

Britta Scherbanowitz bedankt sich bei den Anwesenden für die Teilnahme an der 

Jahreshauptversammlung und bei Dirk Weisbach für die gute Leitung durch die 

Versammlung.  
 

Ende der Jahreshauptversammlung um 20:15 Uhr. 

 

 

 

gez. Dirk Platta gez. Britta Scherbanowitz 

Protokollant Vorsitzende 



Mitglieder bis 6 7 bis 14 15 bis 18 19 bis 26 27 bis 40 41 bis 60 über 60 Gesamt Vorjahr + / - %

männlich 95 242 49 47 124 186 163 906

weiblich 97 215 58 29 108 151 197 855

Gesamt 192 457 107 76 232 337 360 1761 1632 129 7,90

Dart männl./weibl. 0 0 0 0 2 6 1 9 0 9

Faustball männl./weibl. 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0,00

Fußball männl./weibl. 33 151 12 17 65 68 23 369 296 73 24,66

Handball männl./weibl. 10 30 1 2 22 20 16 101 102 -1 -0,98

Pétanque männl./weibl. 0 0 1 1 5 6 32 45 48 -3 -6,25

Schwimmen männl./weibl. 9 100 19 9 25 25 12 199 162 37 22,84

Tanzen männl./weibl. 0 0 0 4 4 38 29 75 70 5 7,14

Tischtennis männl./weibl. 0 14 10 9 9 18 18 78 82 -4 -4,88

Turnen männl./weibl. 146 203 34 32 107 146 237 905 845 60 7,10

Volleyball männl./weibl. 8 37 38 10 3 27 1 124 133 -9 -6,77

Mitgliederstatistik der SG Letter 05 Stand: 31.12.2023



SG Letter 05

Abteilung Haushaltsplan Einnahmen aus Rücklagen Gesamtetat Ausgaben Ergebnis

Allgem. Haushalt 162.200 € 141.403 € 32.000 € 173.403 € 154.382 € 19.021 €
Dart 0 € 0 € 0 € 0 € 0 € 0 €
Fußball 28.950 € 36.156 € 3.000 € 39.156 € 35.243 € 3.913 €
Handball 6.980 € 5.182 € -300 € 4.882 € 6.300 € -1.418 €
Pétanque 3.500 € 2.592 € 1.300 € 3.892 € 2.123 € 1.769 €
Schwimmen 24.900 € 12.800 € 16.000 € 28.800 € 12.030 € 16.770 €
Tanzen 10.500 € 4.813 € 6.200 € 11.013 € 6.089 € 4.924 €
Tischtennis 6.200 € 6.092 € 0 € 6.092 € 3.882 € 2.210 €
Turnen 40.100 € 63.197 € -3.750 € 59.447 € 58.806 € 641 €
Volleyball 14.600 € 10.259 € 3.000 € 13.259 € 6.302 € 6.957 €

Summe: 297.930 € 282.494 € 57.450 € 339.944 € 285.157 €

Gesamteinnahmen: 282.494 € Gesamtausgaben: 285.157 € -2.663 €

Übersicht über das

Haushalts- und Rechnungsjahr 2023



SG Letter 05

Gewinn- und Verlustrechnung 2023

Ideeller Bereich

Einnahmen
Mitgliedsbeiträge 147.884,69 €
Zuschüsse Verbände 14.383,63 €
sonst. Zuschüsse 9.314,00 €
sonst. Einnahmen 5.388,94 €
Spenden 11.348,36 €
Summe der Einnahmen ideeller Bereich: 188.319,62 €

Ausgaben
Personalkosten 17.212,22 €
Aufwandspauschalen 11.125,20 €
Kosten Mitgliederverw. 4.159,58 €
Verbandsabgaben 12.184,40 €
Versicherungsbeiträge 1.810,84 €
Ehrungen / Veranstaltungen 8.754,68 €
Aus- und Fortbildung 1.159,24 €
Seniorenarbeit 1.218,97 €
Summe der Ausgaben ideeller Bereich: 57.625,13 €

Ergebnis Ideeller Bereich 130.694,49 €

Vermögensverwaltung

Einnahmen
Erträge 1.622,58 €
Summe der Einnahmen Vermögensverwaltung: 1.622,58 €

Ergebnis Vermögensverwaltung 1.622,58 €



Zweckbetrieb

Einnahmen
Eintrittsgelder 514,02 €
Start- und Meldegelder 5.911,00 €
Zuschüsse Verbände 14.976,06 €
sonst. Einnahmen 0,00 €
Kursgebühren 7.188,60 €
Summe der Einnahmen Zweckbetrieb: 28.589,68 €

Ausgaben
Ü-Leiterentschädigungen 80.769,69 €
Aufwandsentschädigungen 5.655,00 €
Aufwendungen Sportbetrieb 16.831,61 €
Sporthallengebühren 670,00 €
Startgelder, Strafen, Schiri 11.718,61 €
Sportkleidung 10.571,09 €
Aus- und Fortbildung ÜL 1.590,75 €
Sportgeräte usw 8.884,63 €
Summe der Ausgaben Zweckbetrieb: 136.691,38 €

Ergebnis Zweckbetrieb -108.101,70 €

Wirtschaftlicher Geschäftsbetrieb

Einnahmen
Zuschuss Stadt Seelze 57.120,00 €
Werbung 4.284,00 €
Vermietung 166,60 €
sonstige Einnahmen 963,90 €
Verkauf v. Speisen u.Getränken 804,24 €
Summe der Einnahmen wirtschaftlicher Geschäftsbetrieb: 63.338,74 €

Ausgaben
Pers.Kosten Platz, Reinigung 15.777,05 €
Platzpflege und -bau 59.896,91 €
Gebäudeunterhaltung 4.948,83 €
Energiekosten 7.641,07 €
KFZ-Kosten 3.059,61 €
Einkauf v. Speisen u.Getränken 531,38 €
Abschreibungen Anlageverm. 2.451,58 €
Umsatz-, Gewerbe-, 
Körperschaftssteuer

135,71 €

Summe der Ausgaben wirtschaftlicher Geschäftsbetrieb: 94.442,14 €

Ergebnis wirtschaftlicher Geschäftsbetrieb -31.103,40 €



Ergebnis Zusammenstellung
Einnahmen: Ausgaben: Ergebnis:

Ideeller Bereich 188.319,62 € 57.625,13 € 130.694,49 €
Vermögensverwaltung 1.622,58 € 0,00 € 1.622,58 €
Zweckbetrieb 28.589,68 € 136.691,38 € -108.101,70 €
Wirtschaftl. Geschäftsbetrieb 63.338,74 € 94.442,14 € -31.103,40 €

281.870,62 € 288.758,65 € -6.888,03 €

Darlehen der Stadt Seelze Stand 31.12.2022 25.000,00 €
Rückzahlungen 2023 5.000,00 €

Darlehen Stand 31.12.2023 20.000,00 €

Maren Fricke
Kassenwartin

Antje Schneider Claus Heise Tina Rose
Kassenprüferin Kassenprüfer Kassenprüferin



SG Letter 05

Abteilung auEinnahmen   Rücklagen Ges.Etat Ausgaben

Allgem. Haushalt 144.700 0 144.700 144.700
Dart 500 0 500 500
Fußball 30.900 0 30.900 30.900
Handball 6.180 -1.420 4.760 4.760
Pétanque 2.740 0 2.740 2.740
Schwimmen 11.100 16.700 27.800 27.800
Tanzen 5.380 4.700 10.080 10.080
Tischtennis 5.880 0 5.880 5.880
Turnen 51.400 0 51.400 51.400
Volleyball 8.400 3.000 11.400 11.400

Summe: 290.160 290.160

Haushaltsplan 2024



Sportgemeinschaft Letter von 1905 e.V.  
 bewegt sich … und dich!  

  

     Vorsitzende 
         

 

Jahresbericht 2023 der Vorsitzenden 
 

Im Rahmen der Jahreshauptversammlung standen traditionell auch Neuwahlen an: Dirk 

Platta stand als Schriftwart nicht mehr zur Verfügung. Als Nachfolgerin wurde Vanessa 

Rezepka gewählt, somit besteht der Vorstand ausschließlich aus Frauen: Frauen-Power 

ist ab sofort angesagt! 

Dirk Platta bleibt uns als Beauftragter im Vorstand erhalten, ebenfalls auch Thomas 

Wollenweber. 

 

Ein Sportjahr ohne Probleme wäre zu schön gewesen. Dieses Mal war es nicht die 

Pandemie, sondern die Sanierung der Sanitäranlagen und die Kabinen der Turnhalle im 

Südflügel des Gymnasiums. Die Sanierung begann im September 2023 und sollte Ende 

Oktober 2023 beendet sein. Leider ist noch immer keine Ende in Sicht (Stand Februar 

2024). Vielen Dank an die Abteilungen, denn sie mussten zusammenrücken und 

Hallenzeiten abgeben. Alles verlief unkompliziert. 

 

Erfreulich war das Sport-und Bewegungscamp für 4- 

bis 6-jährige im Juni. Am Samstag bekam das 

Camp Besuch durch die Landtagsabgeordnete Frau 

Schüßler und am Sonntag vom Ortsbürgermeister 

Rolf Hackbarth. Beide waren sehr angetan von der 

Stimmung und Atmosphäre. Sie sprachen mit 

Kindern, Eltern und den fleißigen Helfern. 

 

Ende September wurde endlich die lettersche 

Schulschwimmhalle – das „Wohnzimmer“ unserer 

Schwimmabteilung – nach zweieinhalb jähriger 

Bauzeit offiziell wiedereröffnet. Nachdem es bereits 

Mitte August eine kleine, inoffizielle Eröffnung gab, 

war es nun an der Zeit, die Schulschwimmhalle 

auch mit viel Politprominenz zu eröffnen: So war 

u.a. die Niedersächsischen Innenministerin Daniela 

Behrens anwesend und hat sich auch mit der 

Abteilungsleitung Schwimmen ausgetauscht.  

 

 

In diesem Jahr fanden die Seniorenstammtische, organisiert durch Klaus Günther und 

Hubert Gärtner wieder statt. Im Herbst besuchte die Kontaktbeamtin Frau Henke an 

beiden Tagen die Seniorenstammtische und gab einen kleine Einblick in ihre Arbeit. 

 



 

Erfreulich sind zudem zwei weitere Punkte: 

Einerseits ist es Annika Fricke, 3. Vorsitzende 

unserer Sportgemeinschaft, gelungen ein J-Team 

– bestehend aus fünf jungen Mitgliedern im Alter 

zwischen 12 und 15 Jahren – zu gründen. Dieses 

J-Team hat sich zum Ziel gesetzt, sowohl 

Projekte und Veranstaltungen für Kinder und 

Jugendliche unseres Vereins umzusetzen als 

auch die Interessen der Jugend im Verein zu 

vertreten. Eine erste gelungene Veranstaltung 

war ein Weihnachtsbasteln im vergangen 

Dezember. Ich wünsche Euch viel Spaß bei Eurer 

Tätigkeit im J-Team. 

Andererseits konnten wir erneut unsere Mitgliederzahlen steigern: Von 1.541 Mitglieder 

am 01. Januar 2022 auf 1.632 Mitglieder zum Jahreswechsel 2022/2023 auf nun 1.761 

Mitglieder zum Jahresende 2023. 

 

Mein besonderer Dank geht an alle Vorstandskolleginnen und Kollegen, alle 

Übungsleitenden, Helferinnen und Helfern, alle Betreuerinnen und Betreuern, alle Eltern 

die helfend zu Seite stehen. 

 

Einen Dank für die gute Zusammenarbeit geht an den Rat und die Verwaltung der Stadt 

Seelze, sowie die Sponsoren des Vereins. 

 

 

Allen Sportlerinnen und Sportlern wünsche ich für das Jahr 2024 Gesundheit und viele 

sportliche Erfolge. 

 
Britta Scherbanowitz, Vorsitzende 

 

 

 

 

 

Gerne halten wir Sie über unsere Kanäle dauerhaft auf dem Laufenden: 

 

  Website https://sg-letter-05.de/ 

    
  Facebook https://www.facebook.com/SGLetter05/ 

 
  Instagram @sgletter05_official  
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     Pressewarte 
         

 

Jahresbericht 2023 aus Sicht der Pressewartinnen 

 

Dieses Jahr haben wir – die beiden Pressewartinnen Manuela Krause und Jessika 

Zimmermann – gleich viele Berichte und Ankündigungen für die SG Letter 05 zur 

Veröffentlichung verarbeitet und weitergeleitet. Rund 120 Texte und Reportagen haben 

wir geschrieben und eine Vielzahl von 

Fototerminen wahrgenommen. Auch an einer 

Fortbildung haben wir teilgenommen. Als 

Pressewartin war ich auch auf der 

Familienmesse und der „schools out-Party“ und 

habe Familien und Kinder zu unseren Angeboten 

beraten. Die Tischtennisabteilung war vor Ort mit 

ihren Mini Tischtennisplatten und lockte 

haufenweise Interessierte an. Wir hatten viel 

Spaß und den ganzen Tag viel zu tun. Herzlichen 

Dank an dieser Stelle auch an Josef Schefczyk 

unseren Wanderwart, der das ganze Jahr ein 

fantastischer Lieferant von tollen Berichten war 

und mit seinen Wanderungen allen viel Freude 

bereit hat.  

 

Was war los in 2023? Wo waren wir eingebunden? Wo hat man uns gefragt, ob wir 

kommen möchten? Manuela war beim Neujahrsschwimmen, dieses und auch letztes 

Jahr. Wir waren bei der Verleihung der Sportabzeichen, beim Sauberkeitstag, auf der 

Jahreshauptversammlung, bei den Fußballern beim Ostercamp und bei 

Jugendturnieren. Wir haben den Jedermännern beim Anlaufen zugesehen und bei der 

Dankesveranstaltung uns über die Segways gefreut. Wir waren beim Trainerlehrgang in 

Letter, berichteten über Nordic Walking, freuten uns über die Erfolge der 

Ausdauersportgruppe, die den ersten Staffellauf in der Geschichte der SG absolvierten. 

Wir freuten uns beim Volleyball Turniersieger zu sehen und interviewten den FSJ‘ler 

und die neue FSJ‘lerin. Wir berichteten über den Beachputz, dem Himmelfahrtsturnier 

der Fußballer und auch vom Maikäfer Cup der 

Volleyballer. Wir berichteten vom Bewegungspass und 

vom City Lauf in Garbsen an dem Mitglieder unseres 

Vereins teilnahmen. Und natürlich gab s auch Fotos vom 

Schützenumzug. Wir freuten uns über den Erste-Hilfe-

Kurs, den die SG für ihre Übungsleitende ins Leben rief 

und an dem viele teilnahmen und wir lustige Bilder 

bekamen und pressetauglich aufbereiteten. Ich schrieb 



 

auch einer Chronik der 

Volleyballabteilung, die leider nicht 

veröffentlicht wurde. Wir brachten 

Anzeigen zur Trainersuche raus 

und schrieben auch den traurigen 

Nachruf für unseren lieben Aloys, 

unseren ehemaligen Sozialwart, 

dem wir viel verdankten. Richtig 

schön war und auch in der Presse 

erschien der Bericht über unsere 

neue Sparte Dart. Danke noch mal 

an die Dart‘er, die in Eigenleistung 

für eine Aufwertung unseres Club-

raums sorgten. Nun sind die Fotos 

in unserem Clubraum richtig gut. 

Wie zum Beispiel bei den 

Seniorenstammtischen oder beim 

Kekse backen, dass das neu 

gegründete J-Team organisierte. 

Verantwortlich waren wir auch für 

die Berichte in der Leinezeitung über unsere jüngste 3.Vorsitzende, unserem lieben 

Josef, unserem Wanderwart und auch über die Erweiterung der Bouleanlage. Hier 

haben wir direkt Kontakt aufgenommen mit der Leinezeitung und waren Tippgeber für 

die Reportagen.  

 

Die Redaktion vertritt die Auffassung, dass die Vereinsseite nicht mehr ausreichend in 

der Öffentlichkeit gelesen wird, die Vereine bereits intern Termine und Berichte 

ausreichend kommuniziert haben. Selbstverständlich wird im Einzelfall, wenn ein 

direkter Kontakt hergestellt wird noch über die SG berichtet, aber eben nicht mehr alles.  

 

Drum seid nicht traurig, wenn ihr von Eurer tollen Aktion nichts lest in der Zeitung. Wir 

haben aber immer ein offenes Ohr für Euch und bedienen unsere social media-Kanäle 

wie Facebook, Instagram und veröffentlichen Eure Berichte natürlich auch auf unserer 

neuen Webseite. Wie zum Beispiel, der Bericht unsere beiden Sportabzeichen-

absolventen Manfred Biermann und Klaus Schiemann, die bereits zum 65. und 55. Mal 

in 2022 die Abzeichen erwarben und dafür vom Regionssportbund geehrt worden sind.  

 

Ihr seht wir tun alles um unsere SG Letter 05 zu jeder Zeit ins rechte Licht zu rücken. 

Wir bedanken uns bei allen, die genau wie wir, für die SG aktiv sind, insbesondere auch 

für die vertrauensvolle Zusammenarbeit mit Dirk Platta, der das Thema Vorlagenservice 

hochhält und den Bereich „social media“ bedient und oftmals einspringt im Bereich 

Öffentlichkeitsarbeit.  

 

Danke auch an Annika Fricke und Vanessa Rezepka, die sich um das Thema 

Homepage kümmern und mit der Firma Passgeber im engen Austausch stehen. Danke 

auch an Monika Jones und Andrea Schnecke, die im Bereich Öffentlichkeitsarbeit auf 



 

Messen gern unterstützen und die SG sichtbar machen und natürlich auch herzlichen 

Dank an unsere Pressevertreter der Umschau und der Leinezeitung und HAZ und auch 

die vielen anderen Redakteure und Freizeitredakteure, die mit uns zusammenarbeiten 

und aus unserem Vereinsleben berichten.  

 

Einen ganz besonderen Herzenswunsch habe ich, Jessika Zimmermann, noch.  

 

Ich möchte mich für Euer Vertrauen bedanken der letzten 22 Jahre, in denen ihr es mir 

ermöglicht habt meine Lust und Leidenschaft des Schreibens für die SG auszuleben. 

Ich habe das immer gern gemacht. Bedanken möchte ich mich auch bei unserer 

engagierten Volleyball-Jugend, für die es sicherlich auch ein Schock war, dass ihre 

Volleymama Jessi den Rücktritt am 17. Juli 2023 von allen ihren Funktionärsämtern der 

Abteilung Volleyball (Jugendverantwortliche seit 2003) erklärte. Nach kurzer 

Einarbeitung haben die Jugendlichen Jugendtrainer die Jugendabteilung mehr oder 

weniger eigenständig weitergeführt, die Kinder und Jugendlichen zu Punktspielen 

begleitet, Training und Spielbetrieb der angemeldeten Mannschaften durchgeführt und 

die bestehenden Teams mit Teambuilding Maßnahmen bei Laune gehalten. Dafür 

meine Hochachtung und Danke allen für Euer Verständnis, eure lieben Worte und dass 

ihr meine vielen Tränen leidvoll erduldet habt. Ich hoffe ihr bleibt alle am Ball und ich 

wünsche Euch für Eure Zukunft alles erdenkliche Gute und stehe natürlich auch 

weiterhin für Rückfragen zur Verfügung.  

 

Danke auch an meine Vorstandskollegen, die mir im letzten Jahr ihr Vertrauen zeigten 

und mir eine große Stütze waren. Auch Euch weiterhin ein glückliches Händchen in 

allen Eurem Wirken und Handeln im Sinne der SG, wenn es heißt 50 Jahre 

Leinestadion – Wir feiern!  

 

Und Danke natürlich auch an Manuela Krause, die immer zur Stelle ist, wenn Not am 

Mann ist und kurzfristig auch meine Termine mit übernahm.  

 

Manu, Du bist Gold wert!  

 

 

Uns allen nun ein frohes neues und vor allem gesundes und vor allem sportliches 2024!  

 

Eure Presswartinnen  

Jessika Zimmermann & Manuela Krause 
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     Dart 
         

 

Jahresbericht 2023 der Dart-Abteilung 
 

Leider lag zu Druckbeginn kein (schriftlicher) Jahresbericht vor. 
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     Fußball 
         

 

Jahresbericht 2023 der Fußball-Abteilung 
 

1.Herren: 

Nach dem Abstieg aus der Kreisliga und dem Austausch des Trainerteams und der 

Mannschaft konnte sich die Mannschaft zwar im oberen Tabellendrittel etablieren, das 

Ziel Aufstieg wurde jedoch verpasst und wird in dieser Saison erneut angepeilt. 

Zurzeit ist die Mannschaft in der Spur und belegt den 2. Tabellenplatz. 

Mit einer Kaderstärke von 24 ist die Mannschaft auch in der Breite gut aufgestellt. 

 

2.Herren 

Nach dem Trainerwechsel Ende letzten Jahres bewegt sich die Mannschaft zwar im 

unteren Tabellendrittel, hat mit dem Abstieg aller Wahrscheinlichkeit nichts zu tun. 

 

Ü 32 I 

Nachdem annähernd ein Drittel der Mannscahft bereits das 40.Lebensjahr erreicht hat, 

gründete man nun in Letter eine zweite Ü 40, die in der Parallelstaffel unserer ersten Ü 

40 spielt. Mit Gürman Agac, Gökhan Gümmüssuyu, Murat Akyol haben wir einige 

Funktionäre der 1.Herren, die selber noch aktiv am Geschehen teilnehmen wollen. Das 

Team liefert sich gerade mit den old boys Basche und der SG 05 Ronnenberg ein Kopf 

an Kopf Rennen um den Aufstieg. 

 

Ü 32 7er 

Die Mannschaft spielt wie jedes Jahr als 7er Mannschaft um die Meisterschaft. Neu in 

dieser Saison ist die Spielgemeinschaft mit dem TUS Mecklenheide, der Tabellenplatz 

bleibt. Nach langjähriger Einbringung als Spielertrainer hat Holger Mühl dieses Amt zur 

neuen Saison Bastian Franke, einem ehemaligen Spieler der 1. Herren, übergeben. 

 

Ü 40 

Die Mannschaft spielt weiterhin in der 2. KK und möchte auch gar nicht aufsteigen, 

schnuppert aber immer noch an der Tabellenspitze mit rum. 

 

Ü 40 II (Bülent Celik)  

s. Ü 32 1 

 

C-Jugend U 14 Jg 2010 / 2009 (Pascal Rezepka) 

Die Mannschaft spielt oben mit und wurde auch als Leistungsmannschaft eingestuft. 

Nachdem man die Final Four erreicht hat und den 3. Platz belegt hat, schrammte man 

nur knapp an einer Teilnahme im Bezirk vorbei. Wenn man alles berücksichtigt, hätte 

Letter zwar die A-Hauptrunde erreicht, diese wird aber den Kickern verwahrt, da der 



 

Verband darauf Wert legt, dass eine andere Jugendmannschaft, die auf den Aufstieg 

verzichtet hat, weil sie sie Spieler des jüngeren Jahrgangs der B-Jugend eingesetzt hat, 

was legitim ist, es sportlich geschafft hätte die Runde zwar zu spielen, aber nicht 

aufzusteigen. Darum schaut Letter in die Röhre und hat das auch schon mit zahlreichen 

Abgängen schmerzlich erfahren. 

 

D1 Jugend U 13 Jg 2011/12 (Florian Finsterbusch) 

Die Mannschaft spielt als 9er Mannschaft in der 1. KK. 

 

E1 Jugend Jg 2013 (Artan Topalli) 

Die Mannschaft kam geschlossen aus Stöcken zum Saisonwechsel nach Letter und 

spielt in der höchsten Spielklasse (Kreisliga) in Hauptrunde A. 

 

E2 Jugend Jg 2014 (Joachim Schersching) 

Die Mannschaft war der ursprüngliche Überhang der jetzigen E4 und hat sich mit einer 

Kaderstärke von 13 als eigenständige Mannschaft etabliert. 

Sie spielt in der Hauptrunde B in der 1. KK. 

 

E3 Jugend Jg 2013  (Gaston Wouangang/Dennis Rettberg) 

Da pro Verein nur eine Mannschaft in der Kreisliga spielen kann, findet sich diese 

Mannschaft an der Tabellenspitze der 1. KK wieder und spielt in Rückserie in der 

Runde A. 

 

E4 Jugend Jg 2014 (Abdellah Laaboubi) 

Die Mannschaft spielt in der 1. KK in der Hauptrunde B; also ähnlich wie die E2. 

 

E5 Jugend Jg 2015 (Joachim Schersching) 

Diese verkappte F-Jugend ist dem Umstand geschuldet, dass alle Spieler des Jg 2015, 

für die es zum Zeitpunkt der Mannschaftsmeldungen keine Mannschaft gab, sich hier 

wieder finden. Die Mannschaft nimmt am Spielbetrieb als E-Jugend teil und spielt in der 

Hauptrunde natürlich in der Runde B.  

 

G/F Jugend Jg 2016/17 (Tim Rübener/Daniel Höppner) 

Diese Mannschaft spielt im Gegensatz zu allen anderen Jugendmannschaften Funinio 

das bedeutet, 3 gegen 3 auf 4 Minitore. Die Vereine messen sich hierbei bei 

sogenannten Kinderfestivals, bei denen jeder Verein bis zu 3 Teams pro Spieltag 

melden kann. Es wird auch hier ohne Wertung gespielt. In der Altersklasse haben wir 

über 40 Spieler. 

 

Bambini Jg 2019 und jünger Nelli Daivari 

Hier kommen unsere jüngsten zum Einsatz, und werden langsam an die Bedingungen 

für einen späteren Spielbetrieb herangeführt. 

 

Joachim Schersching 

Abteilungsleiter Fussball 
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Jahresbericht 2023 der Handball-Abteilung 
 

Liebe Sportfreunde, 

 

leider gibt es von dem Jahr 2023 nicht ganz so viel zu berichten. Viel hat sich in der 

Handballabteilung nicht getan. 

 

Bei der Abteilungsleiterversammlung gab es nicht viele Veränderungen. 

Vorsitzende blieb Nadine Spreckelsen, Kassenwart blieb Christian Holzbrecher und 

Spielwart blieb weiterhin Vanessa Rezepka. 

Mit diesem Team an der Spitze der Handballabteilung versuchten wir das neue Jahr zu 

starten. 

 

Fangen wir mit unserer Damenmannschaft an: Die Mannschaft wurde von Rene 

Gremmel weiter trainiert. Die einzige Änderung war, dass wir nun die Saison 2023/2024 

mit eine Mannschaftsspielgemeinschaft mit TuS Wettbergen gestartet haben. Es gab 

einige Neuzugänge zu verzeichnen, es setzten aber auch einige Spielerinnen wg. 

Schwangerschaften aus. Die Saison 2022/2023 beendete die Damenmannschaft am 

02.12.2022 aufgrund von Spielermangel. Die Damen haben die Mannschaft 

zurückgezogen. 

Nach den Sommerferien begann die neue Saison 2023/2024 mit der Spielgemeinschaft 

Tus Wettbergen. Am 09.09.2023 war das erste Spiel gegen TuS Vinnhorst II, dieses 

brachten die Damen mit einem Sieg nach Hause. Leider waren die anderen Spiele nicht 

so erfolgreich. Die nächsten Spiele konnten wir leider nicht für uns gewinnen. Gegen 

HSG Herrenhausen Stöcken verloren die Damen 29:23, gegen Hannover Handball 

verloren die Damen mit zwei Toren, gegen Anderten mit sieben Toren, gegen 

Langenhagen mit drei Toren und gegen Misburg mit sechs Toren. Aber die Damen 

geben nicht auf, es sind bis zum Saisonende noch acht Spiele, wo die Damen noch ihr 

„Können“ zeigen können.  

Das nächsten Heimspiele werden am 27.01.2024, 17.02.2024, 09.03.2024 und am 

17.03.2024 stattfinden. Das letzte Spiel der Saison wird am 20.04.2024 in Letter 

stattfinden. Wir drücken unseren Damen weiterhin die Daumen. 

 

Unsere Herrenmannschaft trainierte weiterhin unter dem Trainer Kai Kabierske. Die 

Herren beendeten die Saison 2022/2023 am 29.04.2023 auf dem neunten Platz mit 

einem Punktestand von 6:26 Punkten. Nach dieser Saison entschieden sich die Herren 

den Verein zu wechseln. Also konnten wir leider für die neue Saison keine 

Herrenmannschaft melden.  

 



 

Mit Freude kann ich sagen, dass sich unsere Kindermannschaften gut weiterentwickeln. 

Wir haben großen Zuwachs an Kindern bekommen. Aber leider konnten wir unsere D-

Jugend nicht halten. Die Mannschaft musste in weibliche sowie männliche Spieler 

aufgeteilt werden und somit hatten wir nicht mehr genug Spieler um zwei Mannschaften 

voll zu bekommen. Glücklicherweise konnten wir aber eine Kooperation mit dem RSV 

Seelze schließen, damit die Kinder weiter ihre Leidenschaft nachgehen können. 

Momentan haben wir folgende Trainerinnen im Kinderbereich: Kristin Schiperski, Julia 

Hahn und Vanessa Rezepka.  

 

Ich möchte einen großen Dank an alle Trainer unserer Handballabteilung loswerden. 

Die Zeit wird nicht einfacher und ich bin froh, dass ihr eure Leidenschaft Handball zu 

vermitteln bei uns weitergebt. Ich freue mich über den Zusammenhalt. Ihr macht einen 

tollen Job. Vielen lieben Dank. 

 

Wir danken allen Spielern, die weiterhin dem Verein die Treue halten. Wir bitten Euch  

weiterhin durchzuhalten, damit wir hoffentlich die Saison 2024/2025 mit Euch starten  

können.  

 

In dem Jahr 2023 konnten wir auch wieder die Aktivitäten wie das Kastanienfest und 

den Weihnachtsmarkt durchführen. Wir haben wieder für die Jugend Fischbrötchen 

verkauft. Auch da möchte ich mich für alle freiwilligen Helfer bedanken. Ohne Euch 

wäre es nicht möglich gewesen dieses durchzuführen. Herzlichen Dank. 

 

Weiterhin möchten wir uns bei allen bedanken, die die Abteilung in dem letzten Jahr so 

toll unterstütz haben. Die Zuschauer, die noch die letzten Spiele gesehen haben und 

uns die Treue gehalten haben und die Trainer, die in dieser Situation die Mannschaften 

zusammenhalten. Wir möchten ein Dank an alle Helfer und Eltern aussprechen, die uns 

immer Tatkräftig unterstützen.  

 

Wir hoffen auf ein tolles Jahr 2024, dass wir unsere Leidenschaft leben können, wieder 

eine Einheit bilden können und wir freuen uns, wenn Ihr uns weiterhin unterstützen 

würdet.  

 

Sportliche Grüße 

Nadine Spreckelsen 

Abteilungsleitung Handball 
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Jahresbericht 2023 der Pétanque-Abteilung 
 
Ein Jahr mit sportlichen Höhen und auch mit großen Plänen 

 

Unsere 1. Mannschaft konnte ihre erste Saison in der Niedersachsenliga mit dem 

Klassenerhalt abschließen. 

  

Die 2. Mannschaft gewann – immer den 

Aufstieg in die BOL im Auge – alle Spiele in 

der Bezirksliga hoch und führte die Tabelle 

von Anfang an an. Aufgrund der Um-

strukturierung der Ligen seitens des NPV 

musste jedoch noch ein Relegationsspiel 

absolviert werden. Dies fand nach einigem 

Hin und Her erst Ende Oktober statt und 

wurde leider unglücklich verloren.  

Also auf ein Neues im nächsten Jahr! 

 
Auch holten 2023 unsere Sportler wieder Top-Platzierungen bei diversen Turnieren. 

Hier nur einige wenige davon aufgezählt: 
 

Landesmeister Doublette  (2:2)  

Jan-Philipp Krug/Daniel Rathe KK                                      1. Platz 

Landesmeister Triplette    (3:3) 

Jan-Phillip Krug/Daniel Rathe KK/Steffi Wachendorf Jever          3. Platz 

Regionsmeister Tête (1:1) 

Oliver v. Alten                                                                      2. Platz 
 

An Deutschen Meisterschaften nahmen teil: 

Tanja Hanebuth (2:2 Mixed); Jan-Phillip Krug (2:2, 2:2 Mixed, 3:3); 

Karim Kermoud (2:2, Tête); Oliver v. Alten (3:3, Tête); Steven Panther (2:2 Mixed) 
 

Allertalturnier  2:2  (88 Teams)  

Jan-Phillip Krug/Jannis Krüger                                                    1. Platz 

Leinetalturnier 3:3  (60 Teams) 

Jan-Phillip Krug/Jannis Krüger/Steffi Wachendorf Jever              1. Platz 

Lion Rouge Finale  Rethen (2:2) (128 Teams) 

Karim Kermoud/Jerill B. Afoe                                                      2. Platz 

 

Dazu gab es bei den fortlaufenden Turnieren in der Region viele gute Platzierungen in 

den Tageswertungen von z.B. Zarko Jovesic, Marcin Sturek, Oliver v. Alten u.a.                                                                                  



 

Das große Projekt in 2023 – die Platzerweiterung – ist fast abgeschlossen. 

Nachdem die Planungen und ganz besonders die Finanzierung, die nach vielen 

Besprechungen mit dem Vorstand – bezüglich  

Anträge für Fördergelder und Zuschüsse – in 

trockenen Tüchern waren, wurde am heißesten 

Sonnabend 2023 von Steven, Matthias, Karim, 

Sandra damit begonnen, den roten Tartan in Streifen 

zu schneiden und vom Untergrund zu entfernen. 

Diese Schwerstarbeit wurde im Oktober, verbunden 

mit einem Putztag, bei einem Großeinsatz mit vielen 

Mitgliedern zu Ende gebracht. Fa. Körber 

Garten/Landschaftsbau konnte sich von den 

anstehenden Arbeiten ein Bild machen und ein 

entsprechendes Angebot abgeben.  
 

Der 20. bis 25. November war dann der Termin für die Erdarbeiten, zeitweise mit drei    

Kräften der Firma sowie Wilfried Sell und Carsten Fitschen, die halfen, wo sie konnten. 

      
 

 

 
 

 

Zwischen Weihnachten und Neujahr haben Zarko und Wilfried Begrenzungs-Balken an 

den Längsseiten des alten Platzes angebracht; Balken für den neuen Platz liegen 

bereit. Die zuletzt gelieferte Ladung Kies muss noch gerüttelt werden. Im Februar/März 

wird entschieden, welcher Spielbelag endgültig aufgebracht werden soll. Zum 

Jahresabschluss haben wir uns am 29. Dezember noch einmal zum Spielen an einem 

schönen Nachmittag und Abend mit Flammlachs und Leckereien getroffen. 

 
Gisela Meßmann     
Abteilungsleiterin Pétanque 
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Jahresbericht 2023 der Schwimmabteilung 
 

Nach langem Warten konnten wir endlich wieder in unser Trainingsbad in Letter 

einziehen. Das war für uns alle eine große Freude. 

Besonders hat es uns gefreut, wieder den ersten Schwimmkurs mit ganz vielen 

Seepferdchen durchführen zu können. Unser Trainerteam hat das Training wieder 

erfolgreich aufgenommen. Mit vielen neuen Konzepten und neuen Geräten konnte 

spannendes und abwechslungsreiches Training geboten werden.  

Nach langen Jahren des Aufnahmestopps konnten wir in diesem Jahr endlich wieder 

viele neue Mitglieder begrüßen.  

Unsere Schwimmerinnen und Schwimmer haben in diesem Jahr wieder erfolgreich viele 

Wettkämpfe besucht und konnten etliche Medaillen mit nach Hause bringen. 

 

 
Niedersachsens Innenministerin Behrens besuchte uns bei der Eröffnung unserer neuen Trainingshalle.  

 

Im Jahr 2024 hoffen wir neben den Wettkämpfen wieder Veranstaltungen neben dem 

Beckenrand anbieten zu können, wie unser gemeinsames Treffen von Aktiven und 

Eltern („Kvällsöppet“) und unser traditionelles Sommerfest. 

 

Einen Anfang mit der Wiederaufnahme unserer traditionellen Veranstaltungen haben 

wir im Dezember 2023 mit der schönen Weihnachtsfeier in der Halle erlebt, bei der wir 

uns über die vielen kleinen Geschenke und die tolle Weihnachtsgeschichte gefreut 

haben.  

 

 

Dr. Matthias Stehr 

Abteilungsleiter Schwimmen SG Letter 05 
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Jahresbericht 2023 der Tanz-Abteilung 
 

Im vergangenen Jahr war erfreulicherweise wieder ein störungsfreier Trainingsbetrieb 

möglich. Es gab nahezu keine Einschränkungen bezüglich des Trainingssaals. So 

konnte 2023 an 75 Abenden trainiert werden (37 mal montags und 38 mal mittwochs). 

Erwähnenswert ist noch in diesem Zusammenhang, dass auch die Trainingsbeteiligung 

sehr gut war. Im Durchschnitt waren an den Trainingsabenden fast 12 Personen dabei, 

die mit viel Spaß und Freude trainiert haben. Auch die Übungsleiter erfreuten sich an 

den sichtbaren Verbesserungen der Trainingsteilnehmer. 

 

Obgleich im vergangenen Jahr kein Einsteigerkurs angeboten wurde, haben sich 

dennoch vereinzelt aktive neue Paare unserer Gemeinschaft angeschlossen, sodass 

die Gesamtmitgliederzahl der Tanzabteilung wieder auf 71 angestiegen ist. 

 

Auch die Veranstaltungen außerhalb des regulären Trainingsangebots, wo sich die 

Mitglieder beider Trainingsgruppen treffen, sind sehr beliebt und waren wie schon in 

den letzten Jahren sehr gut angenommen. Insbesondere sind hier Friday Night Dance, 

das Saison-Abschlussgrillen auf dem Petanque-Gelände und die seit langem wieder 

einmal durchgeführte gemeinsame Fahrradtour in der trainingsfreien Zeit in den 

Sommerferien zu benennen. Hierfür gilt es den Organisatoren für die Ausarbeitung der 

schönen Tour ganz herzlich Dankeschön zu sagen verbunden mit der Hoffnung, dass 

auch 2024 wieder eine schöne Tour organisiert werden kann. 

 

Da es auch bei der Abteilungsversammlung 2023 keine personellen Veränderungen 

gab, kann das Jahr 2023 für die Tanzabteilung als ein ruhiges und dennoch 

erfolgreiches Jahr bezeichnet werden. 

 

Peter Reh 

Abteilungsleiter Tanzen 



Sportgemeinschaft Letter von 1905 e.V.  
 bewegt sich … und dich!  

  

     Tischtennis 
         

 

Jahresbericht 2023 der Tischtennis-Abteilung 
 

Für die Saison 2023/2024 konnten wir insgesamt neun Mannschaften für den 

Punktspielbetrieb melden. Vier Herrenmannschaften, eine Damenmannschaft, drei 

Jugendmannschaften und eine Schülermannschaft. Wir konnten eine sehr erfolgreiche 

Hinrunde ablegen und gratulieren den 1. und 2. Herren und den Damen zur 

Herbstmeisterschaft. Die 3. Jugend konnte den 3. Platz belegen. Die anderen 

Mannschaften belegen Plätze im gesicherten Mittelfeld. Eine Gesamtbilanz, die sich 

durchaus sehen lassen kann. Diese Saison waren die Erwachsenen mit neuen Trikots 

dran, so dass jetzt alle Mannschaften die gleichen Trikots mit einem Schriftzug SG 

Letter 05 besitzen. 

 

Im letzten Jahr konnte in der 

Erwachsenenabteilung nach langer Pause 

endlich wieder die jährliche Fahrradtour 

stattfinden. Da wir so lange darauf verzichten 

mussten, wurden wir zum ersten Mal mit richtig 

schönem Wetter belohnt. 

Es fand ein Mixturnier statt, mit immer neuen 

Spielpaarungen. Es haben alle Spieler 

teilgenommen, auch die Hobbyspieler. Das Jahr 

beendet haben wir mit unserer Weihnachtsfeier 

beim Italiener in Gümmer.  

 

 

Das alljährliche Weihnachtsmixturnier der Jugend fand sehr guten Zuspruch. Mit 36 

Teilnehmern war ein neuer Rekord zu verzeichnen. Es haben an diesem Turnier viele 

Eltern teilgenommen, was die Kleinen dazu angespornt hat, gegen die Großen zu 

gewinnen.  

Es war ein Riesenspaß für Klein und Groß. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

Im letzten Jahr haben wir unsere 

Sparte erfolgreich beim „Schools 

out-Fest“ in Seelze und beim 

Schützenausmarsch in Letter 

vertreten. 

 

 

 

 

 

 

  

Noch immer trainiert die TT-Abteilung in der großen Halle. Die Mannschaften der SG 

Letter haben sich in der Zwischenzeit an die Nebengeräusche wie laute Musik oder den 

Ball-Klang aus der Nachbarhalle gewöhnt. Die Gegner hingegen sind oft leicht irritiert. 

Danke, dass wir Trainingszeiten in der Halle bekommen haben. Wir verfolgen 

regelmäßig die Bauarbeiten der Kleinen Halle und freuen uns auf einen hoffentlich 

zeitnahen Umzug. 

 

 
 
Monika Jones  Daniela Bially   Andrea Schnecke  Hans-Jürgen Hille 
Abteilungsleiterin  stellv. Abteilungsleiterin  Jugendwartin   Sportwart 



Sportgemeinschaft Letter von 1905 e.V.  
 bewegt sich … und dich!  

  

     Turnen 
         

 

Jahresbericht 2023 der Turn-Abteilung 
 

Ein sportreiches Jahr liegt wieder hinter uns. Wir freuen uns, auch dieses Jahr neue 

ÜbungsleiterInnen für Erwachsene und SportassistentInnen im Kinder- und 

Jugendbereich in unserer Abteilung begrüßen zu dürfen. Wir freuen uns sehr über 

diesen Nachwuchs und die Unterstützung! Wir können damit besonders in den Kinder- 

und Jugendgruppen eine optimale Betreuung garantieren. 

Aufgrund der Vielzahl unserer Gruppen in der Turnabteilung gibt es nur einen Auszug 

von dem Erlebten in diesem Jahr. 

 

Wandern – erstellt durch Josef Schefczyk 

Die erste Wanderung des Jahres 2023 erfolgte am 15.01. zum Nordmannsturm im 

Deister. Bis zur Berichterstellung folgten weitere sieben Wanderungen, die letzte zum 

Jahresabschluss findet am 30.12. statt. Die Wetterlage, eine Bahnstörung und eine 

Erkrankung des Wanderleiters führten leider zur Absage von geplanten Touren, sodass 

die ursprünglich geplante Zahl von 12 Wanderungen im Jahr nicht erreicht wurde. An 

neun Veranstaltungen haben insgesamt 126 Sportler teilgenommen und insgesamt 

1089 km erwandert. Im Schnitt waren also 14 Teilnehmer je Veranstaltung am Start. 

Das bedeutet, dass jede Wanderung quasi „ausgebucht“ war und somit eine Steigerung 

zum Vorjahr erreicht wurde. Der Wandersport hat sich spartenübergreifend gut in der 

Sportgemeinschaft etabliert.  

Besondere Highlights waren eine Besichtigung des 

Gasturbinenkraftwerks „Die drei warmen Brüder“ in 

Linden. Oben vom Turm in 65 m Höhe hatte man einen 

tollen Ausblick über Hannover.  

Wunderbar anzuschauen waren die heimischen, wilden 

Orchideen in den Alfelder Vorbergen. Auf dieser Tour konnten sehr seltene und streng 

geschützte Arten wie der gelbe Frauenschuh gesichtet werden. 

Eine schöne Tour führte im Naturpark 

Steinhuder Meer über die Höhen der 

Rehburger Berge nach Mardorf. Die Rückkehr 

erfolgte mit einem Original „Auswanderer“ über 

das Meer zurück nach Steinhude.  

In 2024 wird es wieder ein vielfältiges und 

erlebnisreiches Wanderangebot bei der SG 

Letter 05 geben. Natürlich werden die ausgefallenen Touren nachgeholt. Wanderungen 

in Harz und Heide sind in Planung. Jedes Mitglied hat die Möglichkeit, am Wandersport 

teilzunehmen, darunter gibt es auch sehr leichte Bewegungsangebote 

(stattWanderung). Bei Fragen zum Sportangebot ist Wandertrainer Josef Schefczyk 

gern bereit, Auskunft zu geben (wandern@sg-letter-05.de  bzw. 0151 – 21954099). 

mailto:wandern@sg-letter-05.de


 

Ausdauersport – erstellt durch Stefan Weigang 
2023 ist die Gruppe zwei Jahre alt. Und wenn alle da 
sind, auf über 20 Leute angewachsen. Vom echten 
Anfänger bis zum (Halb-) Marathoni laufen alle gerne 
zusammen. Auch Kraft- und andere Übungen 
gehören fest zum Programm. Manche laufen auch bei 
Volksläufen, z.B. eine Staffel aus sieben Leuten den 
Hannovermarathon. Wir laufen jeden Montag um 
18:30 Uhr (Treffpunkt Stadion) und sonst nach 
Absprache. Fragen gerne an Stefan Weigang unter 
Stefan.Weigang@t-online.de bzw. 0179 - 4190337. 
  
Er & Sie / Bodyfit – erstellt durch Stefan Weigang 
ist das Ziel von zwei Gruppen. Besonders kümmern wir uns um alltagsbedingte 
Fehlhaltungen wie Nacken, Schulter und Rücken. Die Gruppe "Er & Sie" für die Älteren 
bis über 80, mittwochs 18:00 Uhr, hat sich nach Corona wieder stabilisiert. Die Gruppen 
"Bodyfit" für die Jüngeren, mittwochs 19:30 Uhr, ist nach Corona sogar gewachsen. Im 
Sommer trainieren wir gerne im Stadion, sonst in der Halle, viele Übungen mit dem 
eigenen Körpergewicht, die man zwischen den Übungsabenden auch alleine machen 
kann. Fragen gerne an Stefan Weigang (Kontakt: siehe oben). 
 
Nordic Walking – erstellt von Klaus Schiemann 
Die Saison 2023 verlief wieder sehr zufriedenstellend. Nur zwei Mal musste das 
Training aufgrund drückender Hitze entfallen. Mit Nordic Walking wurden während des 
Trainings mehrere goldene Sportabzeichen in der Leistungsstufe 1 erreicht. Es ist eine 
faszinierende Sportart, die Fitness stärkt, Gesundheit fördert und Spaß macht. Sogar 
für Stubenhocker ist Nordic Walking das ideale Bewegungsprogramm! Die neue Saison 
startet am Dienstag, 09. April 2024, von 17.30 bis 18.30 Uhr im Leinestadion Letter. 
 
Gerätturnen Wettkampfgruppen – erstellt durch Merle Höpken  
(mit Meike, Kristin, Mathilda, Annika) 
Derzeit trainieren insgesamt 20 Kinder und Jugendliche in zwei Gruppen je 2x 
wöchentlich bei insgesamt fünf Trainerinnen. Das sind solide Gruppengrößen, es gibt 
jedoch freie Plätze, sowohl bei den „Smarties“ (4-10 Jahre), als auch in der 
„Regenbogenbande“ (ab 11 Jahre).  
 
Smarties (4-10 Jahre): 
Die Kinder üben G-Stufen, also je nach Alter fest vorgeschriebene Übungen, die dann 
auf diversen Wettkämpfen präsentiert werden. Die Übungen sind zum Teil sehr 
anspruchsvoll und erfordern neben Kraft, Beweglichkeit und Können auch immer wieder 
Mut und Ausdauer im Training. 
Die 11 Mädchen sind mit großem Ehrgeiz und viel Spaß bei der Sache und verbessern 
sich stetig!  
 
Buchholzer TURNier (Februar in Groß-Buchholz) 
Ein jährlicher Einsteigerwettkampf, noch mit den „alten“ P-Übungen. Neben viel 
Aufregung und Spaß konnten viele Kinder ihre ersten Wettkampferfahrungen 
mitnehmen. Unter den insgesamt guten Ergebnissen waren sogar einige 
Treppchenplätze: Irene Hennig (2016), 3. Platz P2-4, Carolin Hennig (2015) 1. Platz P2-
4!  
 
 
 



 

Bezirksmeisterschaften G-Stufen Frühjahr (April in Arnum) 
Dies war unser erster Wettkampf mit den neuen G-Stufen, weshalb es hier und da noch 
etwas haperte. Unsere Mädchen konnten trotz Aufregung das meiste Ihres Könnens 
abrufen, neben der starken Konkurrenz (hauptsächlich Turnerinnen aus diversen 
Leistungszentren) blieben sie allerdings eher auf den hinteren Plätzen. Spaß gemacht 
hat es trotzdem, es wurde einiges abgeschaut und eine Qualifikation für die 
Landesmannschaftsmeisterschaften haben sich Mayla Schmidt (2016) und Esinam 
Atiego (2015) erturnt!  

 

Landesmeisterschaften G-Stufen Frühjahr (Mai in Badenstedt) 
Mayla und Esinam starteten sehr aufgeregt in den Wettkampf, in dem die besten 8 
Turnerinnen jedes Bezirks als Mannschaft antreten. Die anderen Mannschaftsmitglieder 
mussten also erst kennengelernt werden, was jedoch sehr fix ging! 
Als der Wettkampf erstmal begonnen hatte, waren die beiden sehr konzentriert und 
zeigten deutlich sicherere Übungen als noch einige Wochen zuvor. Esinam turnte die 
beste Sprung-Übung des gesamten Wettkampfs!  
 

Bezirksmeisterschaften G-Stufen Herbst (September in Arnum) 
Der Sommer wurde von den meisten genutzt, um für eine höhere G-Stufe zu trainieren, 
die dann von den 6 Letteraner Starterinnen im Herbst gezeigt werden konnte. Auch hier 
spielten die Nerven noch eine große Rolle und auch die Konkurrenz hatte sich 
weiterentwickelt, so dass wir wieder eher auf den hinteren Plätzen landeten. Die 
Enttäuschung war jedoch nur kurz und der Stolz auf die Verbesserung der eigenen 
Leistungen überwog!  
 

LeineCup / Vereinsmeisterschaften (November in Letter) 
Unser jährliches „Heimspiel“ kührte nicht nur Esinam Atiego als Vereinsmeisterin G-
Stufen 2023, sondern bot auch wieder allen Turnerinnen und Kampfrichterinnen die 
Möglichkeit, im kleinen Rahmen Erfahrungen zu sammeln. 
Die Unterstützung durch Eltern, Trainer, Trainingspartner und Freunde war sehr groß 
und es war ein toller Tag!  

 
 

 

 

 

Regenbogenbande (ab 11 Jahre): 
Die derzeit 9 Kinder und Jugendlichen trainieren jetzt gezielt für LK-Wettkämpfe. Hier 
stellt sich jede Turnerin an jedem Gerät eine eigene Übung zusammen, die dann nach 
Schwierigkeit, gezeigten Anforderungen und Ausführung bewertet wird. Dies erfordert 
erheblich mehr Aufwand und hat viele Stunden des Überlegens, Umstellens, 



 

Ausprobierens und Neu-Ausdenkens erfordert, zumal die Bodenübungen mit Musik und 
eigens erdachter Choreografie gezeigt werden. Die „eigenen“ Übungen haben zu sehr 
großer Trainingsmotivation geführt und machen besonders viel Spaß!  
 
Buchholzer TURNier (Februar in Groß-Buchholz) 
Zusammen mit den „Kleinen“ bot sich hier ein guter Einstieg nach der langen Corona-
Wettkampf- Pause. Die „alten“ P-Übungen waren noch bekannt und konnten routiniert 
geturnt werden, gleichzeitig bot sich die Möglichkeit, neu gelernte Teile auf dem 
Wettkampf auszuprobieren. Eva Wezisla (2011) schaffte es auf den 2. Platz in ihrem 
Wettkampf P4-6!  
 
Rundenwettkampf (Oktober & November in Sehnde und Gehrden) 
Ein Bericht der Mädchen selbst: 
Am Samstag, 18.11., fand in Gehrden die 2. Runde des Mannschaftswettkampfs im 
Gerätturnen statt. Bereits im Oktober hatte die erste Runde in Sehnde stattgefunden. 
An den vier Geräten Sprung, Reck, Schwebebalken und Boden zeigten die Turnerinnen 
verschiedene Pflichtübungen. 
Die Wettkampfgruppe der SG-Letter 05 war mit zwei Mannschaften vertreten. An jedem 
Gerät turnten bis zu vier Turnerinnen pro Mannschaft, von denen drei in die Endwertung 
aufgenommen wurden. Am Ende konnte sich die erste Mannschaft (JG 2006-2010) 
über eine Bronzemedaille freuen. Die zweite Mannschaft (2011 – 2013) verfehlte das 
Treppchen um Haaresbreite und gewann den 4. Platz. [Eva Wezisla]  

 
LeineCup / Vereinsmeisterschaften (November in Letter) 
Hier konnten „zu Hause“ für die meisten zum ersten Mal die neuen LK-Übungen gezeigt 
werden. Trainerinnen, Turnerinnen, Eltern und Zuschauer sind sich alle einig: Sie sind 
sehr, sehr schön geworden! Vereinsmeisterin LK3 2023 wurde Giulia Peschke mit 
durchweg sehr sauber geturnten Übungen!  
 
„Fortbildung“ G-Stufen 
Ein schöner Turn-Tag war der besuchte Lehrgang für die neuen G-Stufen. Einige 
Mädchen waren als „Demoturnerinnen“ mitgekommen, konnten sich gut austoben und 
noch den einen oder anderen Tipp von anderen TrainerInnen mitnehmen. 
Für die Letteraner Trainerinnen gab es leider nicht viel neues, da sich herausstellte, 
dass wir schon deutlich tiefer in das Thema eingestiegen waren, als alle anderen 
TeilnehmerInnen.  
 
Turnfest (Mai in Oldenburg) 
Endlich wieder Turnfest! Nach mehrmaligem, Corona-bedingtem Verschieben fand es 
dieses Jahr schließlich das Landesturnfest statt! 
Die Letteraner Gerätturnerinnen zogen mit 2 Trainerinnen und 9 Teilnehmerinnen für 5 
Tage in ein Klassenzimmer in Oldenburg. Dort wurden Shows und Wettkämpfe 



 

angeguckt, beim Profi-Training mitgemacht, auf der Festmeile gebummelt, gut 
gegessen und natürlich viel geturnt (alle haben den Handstand-TÜV bestanden)!  

       
 
Training Sommerferien draußen und Sportabzeichen 
Wie jedes Jahr sind wir während der langen Hallensperrung in den Sommerferien ins 
Stadion auf den Rasen gezogen. Hier konnten wir bei Sonne und Wind an unseren 
Bodenübungen feilen und auch direkt das Sportabzeichen mit allen ablegen!  
 
Weihnachtsturnen 
Das letzte gemeinsame Training vor Weihnachten wurde genutzt, um den Airtrack zu 
beturnen, die Long auszuprobieren, oder einfach nur ausgiebig am Lieblingsgerät zu 
üben – natürlich weihnachtlich in rot- weißer Kleidung!  
 
neues Balkenpolster 
Dank einer großzügigen Spende vom Anfang des Jahres sowie Zuschüssen von den 
Eltern und Trainern konnten wir ein Balkenpolster anschaffen, so dass hoffentlich etwas 
weniger Überwindung für neue Balkenelemente nötig sein wird. Leider wird es auf 
Grund der langen Lieferzeit erst im neuen Jahr ankommen.  
Insgesamt ist die Gruppe gut besucht von motivierten, turnbegeisterten Turnerinnen! Mit 
5 ehrenamtlichen Trainerinnen und neuerdings 4 der älteren Turnerinnen als Trainer- 
Assistentinnen bei den „Smarties“ sind wir auch gut aufgestellt. Unsere derzeit 4 
lizensierten Kampfrichterinnen ermöglichen uns voller Motivation unsere 
Wettkampfteilnahmen und werden nächstes Jahr sogar noch von 5 weiteren 
Anwärterinnen unterstützt. Eine weitere Trainerin wird sich für die C-Lizenz Gerätturnen 
Leitung ausbilden lassen und eine Kampfrichterin strebt auch die für den Bezirk 
erforderliche C-Lizenz an. Wenn es weiter so läuft, sind wir rundum zufrieden!  
 

 

 

Zum Abschluss möchte ich mich bei allen ÜbungsleiterInnen, HelferInnen, TrainerInnen 

und auch bei den Eltern für die Hilfe, Unterstützung und vor allem die Treue in diesem 

Jahr 2023 bedanken und wünsche allen ein erfolgreiches Jahr 2024. Bleiben Sie 

gesund. 

Tanja Wöhler 
– Abteilungsleitung Turnen – 

 
 
 Wenn Sie an weiteren Informationen über die Turnabteilung interessiert 

sind, so besuchen Sie uns doch im Internet: 
 

https://sg-letter-05.de/turnen/  
 

https://sg-letter-05.de/turnen/
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     Volleyball 
         

 

Jahresbericht 2023 der Abteilung Volleyball 

 

Sportlich gesehen liegt ein gutes Jahr hinter uns. Mit unseren Mannschaften haben wir 

in den diversen Klassen am Spielbetrieb teilgenommen und das auch durchaus 

erfolgreich. Der alljährliche Maikäfercup im Frühjahr war erneut ein voller Erfolg. 

 

Über das Jahr hinweg hatten wir viele Anfragen von interessierten Kindern und 

Jugendlichen, die gern Volleyball spielen wollen, was uns auch sehr freut. Da wir 

personell im Bereich der Übungsleiter recht dünn ausgestattet sind und bereits volle 

Übungsgruppen haben, konnten wir jedoch nicht allen Wünschen entsprechen. Somit 

gibt es für 2024 mit der Anwerbung von neuen Übungsleitern ein klares Ziel. Aber 

unsere aktiven Trainer haben einen sehr guten Job gemacht. Seitens der 

Abteilungsleitung an alle, die den Trainings- und Spielbetrieb aufrechterhalten und 

unterstützen, ein riesiges Kompliment und Dankeschön! 

 

Personell werden auf Abteilungsebene einige Positionen in 2024 neu besetzt. 

 

Matthias Wojke 

Abteilungsleiter Volleyball 



Sportgemeinschaft Letter von 1905 e.V.  
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     Termine 2024 
         

 

Jahrestermine 2024 
 

Samstag, 17. Februar  15:00 Uhr Brüder-Grimm-Schule – Sporthalle 

Kinderfasching       
 

Donnerstag, 04. April    Leinestadion 

Start der Sportabzeichen-Saison 2024 
 

Dienstag, 16. April   15:00 Uhr Clubraum der SG Letter 05 

Seniorinnen-Stammtisch der SG Letter 05 (nur mit vorheriger Anmeldung!) 
 

Mittwoch, 17. April   17:00 Uhr Clubraum der SG Letter 05 

Senioren-Stammtisch der SG Letter 05  (nur mit vorheriger Anmeldung!) 
 

Montag, 04. März    19:05 Uhr Georg-Büchner-Gymnasium – Forum 

Jahreshauptversammlung der SG Letter 05 (https://sg-letter-05.de/jhv2024) 
 

Donnerstag, 09. Mai  10:00 Uhr Leinestadion 

Fußball-Himmelfahrtsturnier     
 

Samstag/Sonntag, 18./19. Mai   Leinestadion 

Hannover-Pokal (internationales Jugendfußballturnier) 

 

Donnerstag, 23. Mai  19:30 Uhr Clubraum der SG Letter 05 

Vorstandssitzung 
 

Samstag/Sonntag, 01./02. Juni 14:00 Uhr Leinestadion 

Bewegungscamp für 5- bis 8-jährige  (ausgebucht!) 
 

Samstag, 22. Juni   17:00 Uhr Leinestadion 

Dankesveranstaltung für die Ehrenamtlichen unserer Sportgemeinschaft 
 

Sonntag, 01. September  15:00 Uhr Letter 

Schützenumzug 
 

Samstag, 21. September  15:00 Uhr Kastanienplatz 

Kastanienfest 
 

Samstag/Sonntag, 30.11./01.12.  Kastanienplatz 

Weihnachtsmarkt  

 

================================================================== 

 

Unter https://sg-letter-05.de/veranstaltungen/ finden Sie stets 

alle Veranstaltungen der SG Letter 05! 

https://sg-letter-05.de/veranstaltungen/
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